



## ÉXODO 31:12-18

# LECCIÓN: OBEDIENCIA EN REPOSO –

### INTRODUCCIÓN:

#### CONSTRUCCIÓN—MOBILIARIO—ROPA

**31:7-11** La lista de los elementos que se construirían en la construcción del tabernáculo y su mobiliario fue dada por Dios porque Dios quería que se organizara la obra y Él atendió a cada detalle a medida que se los relacionaba a Moisés.

- **EL TABERNÁCULO DE LA CONGREGACIÓN,**
  - el Arca del Testimonio,
  - el propiciatorio que está sobre ella,
- **TODO EL MOBILIARIO DEL TABERNÁCULO,**
  - la mesa y sus muebles,
  - el candelabro puro con todos sus muebles,
- **EL ALTAR DEL INCIENSO,**
  - el altar del holocausto con todos sus muebles,
  - el lavamanos y su pie,
- **LOS PAÑOS DE SERVICIO,**
  - las vestiduras sagradas para el sacerdote Aarón, y las vestiduras de sus hijos, para que sirvieran en el oficio sacerdotal,
- **EL ACEITE DE LA UNCIÓN,**
  - incienso para el lugar santo: conforme a todo lo que te he mandado, harán".

Nada debe olvidarse ni descuidarse. Esto nos recuerda que Dios quería que el tabernáculo y su mobiliario se construyeran de acuerdo con un patrón específico. Era un modelo deliberado de una realidad celestial. <sup>1</sup>Las siguientes lecciones son sugeridas por Vern Poythress en su libro, *'La sombra de Cristo en la Ley de Moisés.'*

1. El tabernáculo nos recuerda que Dios es el Rey celestial.
2. El tabernáculo nos recuerda que Dios provee para nosotros.
3. El tabernáculo nos recuerda que el pueblo de Dios tiene privilegios únicos.
4. El tabernáculo le recordó a Israel tanto su condición caída como su esperanza de restauración. El tabernáculo simbolizaba al pueblo de Dios corporativamente.
5. El tabernáculo simbolizaba al pueblo de Dios individualmente.
6. El tabernáculo apuntaba hacia la Nueva Jerusalén, la morada final de Dios con los seres humanos.
7. El tabernáculo simbolizaba a Dios mismo.

### LESSON: I. REGULACIÓN DEL SÁBADO: ÉXODO 31:12-13

**31:12** Y Jehovah habló a Moisés, diciendo: — Dios da nuevas instrucciones a Moisés. **31:13** Habla también a los hijos de Israel, diciendo: —Claramente guardaréis mis días de reposo, porque es una señal entre mí y vosotros por vuestras generaciones, para que sepáis que yo soy el Señor que os santifico. Moisés debía hablar a los hijos de Israel acerca de los sábados. Aunque Dios le dio a Israel una obra para hacer en la construcción del tabernáculo, no quería que hicieran esa obra en los días de reposo; de un período de semana a otro. Deduzco que serían los sábados semanales. Todavía debían guardar los sábados semanales observando y respetando el Día del Señor.

<sup>1</sup> <http://www.deercreekchurch.com/pdf/ex-dt5.pdf>  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



# PITWM VERSE BY VERSE 13 de noviembre de 2022

*Seis días se trabajará, pero el séptimo día es día de reposo, santa convocación;  
No haréis en ella ningún trabajo, porque es día de reposo de Jehová en todas vuestras moradas.  
Levítico 23:3.*

Había sábados semanales y anuales. El sábado tenía dos propósitos: era un tiempo para descansar y un tiempo para recordar lo que Dios había hecho. Era una señal acerca de la promesa especial (el pacto) que Dios había hecho a Israel a través de sus generaciones. Esta señal de guardar el sábado muestra al mundo que los judíos pertenecían a Dios porque Él los había santificado; los apartó y los separó para sí como nación santa de las demás naciones, distinguiéndolos de todos los demás pueblos.

## II. RECHAZO DEL SÁBADO ÉXODO 31:14-16

**31:14** Guardaréis, pues, el día de reposo, porque es santo para vosotros. Todo el que lo profane, morirá, porque cualquiera que haga alguna obra en él, esa persona será cortada de en medio de su pueblo. La observancia de la Sabbath era para los hijos de Israel. Era "santo para el Señor", apartado para el uso de Dios. Esto los hacía diferentes del resto del mundo. Todos los que profanaban el día de reposo eran condenados a muerte. "Profanar el sábado" significaba que se quebrantaba la Ley mosaica, y se realizaba un trabajo servil en el día de reposo que lo hacía impuro, contaminado e impío. La muerte podía ser infligida por el magistrado civil. Cualquiera que trabajara en sábado, su alma sería cortada de entre el pueblo de Dios. El día de reposo debía ser un descanso, centrado en acercarse a Dios. Por lo tanto, por su propia ofensa, se puso a sí mismo fuera de los términos del pacto.

**31:15** Seis días se trabajará, pero en el séptimo es el día de reposo, consagrado al Señor. Cualquiera que haga algún trabajo en sábado, ciertamente morirá. El trabajo se podía hacer durante seis días, pero en ese día de reposo debían descansar. Este día de descanso a la semana es para el beneficio del hombre, así como para ser un tiempo reservado para adorar a Dios. Los judíos, al observar un día de cada siete, después de seis días de trabajo, testificaron y declararon que adoraban al Dios que hizo el mundo en seis días, y descansaron el séptimo. Los que quebrantaron este día de reposo fueron condenados a muerte. Era importante para ellos guardar el día de reposo, porque esto los distinguía de otras naciones.

**31:16** Por tanto, los hijos de Israel guardarán el día de reposo, para guardarlo por todas sus generaciones, como pacto perpetuo. El día de reposo debía ser guardado por los hijos de Israel y observado a través de sus generaciones, en todas las edades, como un pacto eterno.

- El ejemplo de Dios fue desde el principio Génesis 2:1-3. Fue en el séptimo día que Dios descansó. ¿Ha cambiado algo al respecto? No, porque Dios ha dicho que no alterará lo que ha dicho (Salmo 89:34), por lo que el sábado debe seguir siendo su día santo. "Yo sé que todo lo que Dios hicere, será para siempre; nada se le puede quitar, ni se le puede quitar, y Dios lo hace para que los hombres teman delante de él" (Eclesiastés 3:14). Dios no cambia.
- Dios dio el mandamiento del día de reposo a su pueblo escogido (Éxodo 31:12-17). Es una señal de que Él los había distinguido de todas las demás personas; y su observancia religiosa del sábado era un gran ejemplo de su deber y obediencia a Él.
- Isaías 56:2:
  - Bienaventurado el hombre que se niega a trabajar durante mis días de reposo y los honra. Bienaventurado el hombre que se guarda de hacer el mal.

Otro ejemplo son Los Diez Mandamientos. Dios había hablado y escrito en tablas en el Monte Sinaí a oídos de todo el pueblo, ahora estaban escritos, in *perpetuam rei memoriam*, para un memorial perpetuo, porque lo que está escrito permanece. Guardar el día de reposo de Dios era guardar el pacto.





## III. RACIONAL DEL SÁBADO ÉXODO 31:17-18

**31:17** Es una señal entre mí y los hijos de Israel para siempre, porque en seis días el Señor hizo cielo y tierra, y al séptimo día descansó y se refrescó. Esta iba a ser una de las muestras más duraderas del pacto entre Dios e Israel. El día de reposo era ahora una señal de la relación especial entre Dios e Israel. Hacer caso omiso del día de reposo de Dios era hacer caso omiso de los propósitos de Dios para la creación a través de su redención de Israel. El 7º día les recuerda que es Dios quien provee mientras descansamos. Un beneficio implícito es ser "renovado". Esto apunta a la creación del hombre en el sexto día, y que Dios sopló en Adán y se convirtió en un alma viviente. Ser refrescado en este contexto es "inspirar como Dios está exhalando". Deuteronomio 8:11-18: Recuerde, no es nuestra "obra" la que nos beneficia, es Su obra.

**31:18** Y le dio a Moisés, cuando terminó de hablar con él en el monte Sinaí, dos tablas de testimonios, tablas de piedra, escritas con el dedo de Dios. Al final de los cuarenta días y noches de comunión con Dios en el Monte Sinaí, Dios le dio a Moisés dos tablas de testimonio, tablas de piedra, escritas con el dedo de Dios porque esta Ley escrita testificaba la Voluntad de Dios concerniente a Él e Israel, y sería un testimonio contra ellos si eran desobedientes. Así, la ley fue dada por Moisés, pero la gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo.

"40" ocurre en casi todas las nuevas etapas de la historia de Israel; p. ej.

- en el diluvio • el tiempo de los espías en Canaán • El viaje de Elías a Horeb
- El tiempo de Jesús en el desierto • y el tiempo entre Su resurrección y ascensión.

### RESUMEN:

Aunque Dios le dio a Israel una obra para hacer en la construcción del tabernáculo, no quería que hicieran esa obra en sábado. Este mandamiento fue colocado estratégicamente hacia el final de todos los mandamientos de construir el tabernáculo. El "reposo" de Dios todavía tenía que ser respetado (**31:12-13**).

Dios repite de nuevo la ley del sábado. La observancia del día de reposo era para los hijos de Israel. Sin embargo, todo el que viole o maltrate el día de reposo será condenado a muerte. Y cualquiera que haga cualquier trabajo en el día de reposo será cortado de en medio de su pueblo. Esta señal de guardar el sábado mostraba que los judíos pertenecían al Señor. Esto los hacía diferentes del resto del mundo. ¿Cómo? Demuestra confianza en Dios. Iba a ser un descanso centrado en acercarse a Dios. Era "santo para el Señor", apartado para el uso de Dios. Deben trabajar durante 6 días, pero el 7º día, deben descansar porque es el día de reposo del descanso; santo a Dios. El día de reposo debía ser guardado por los hijos de Israel y observado a través de sus generaciones, en todas las edades, como un pacto eterno (**31:14-16**).

El día de reposo era una señal entre Dios y los hijos de Israel: —el cielo y la tierra se hicieron en seis días, y al séptimo día descansó. Al final de los cuarenta días y noches de comunión con Dios en el Monte Sinaí, Dios le dio a Moisés dos tablas de testimonio, tablas de piedra, escritas con el dedo de Dios porque esta Ley escrita testificaba la Voluntad de Dios concerniente a Él e Israel, y sería un testimonio contra ellos si eran desobedientes (**31:17-18**).